MEDIO: PORTAL AMÉRICA ECONOMÍA

FECHA: 24/MAYO/2023





Inflación en México inició su caída y Moody's saluda pausa monetaria de Banxico

Miércoles, Mayo 24, 2023 - 17:33

Aunque el balance de riesgo para la inflación mantiene todavía un sesgo al alza, el panorama es más favorable que en 2022. México también se convirtió en el cuarto país en la región en mantener la tasa de referencia en su nivel actual con 11,25%.

El ciclo de alza en las tasas de interés en América Latina comenzó más temprano e incluso fue más agresivo que en otras latitudes, pero la inflación ya dio señales de estabilización en la mayoría de los países. De esta forma, el panorama económico mejoró para México.

De acuerdo con Victoria Rodríguez Ceja, gobernadora de Banxico, los pronósticos de la institución en sus dos últimas decisiones de política monetaria y en su reporte trimestral confirman que la inflación inició una tendencia a la baja, como lo reflejan el descenso de 6,85% a 6,25% en la inflación general anual en abril, y la reducción de 8 a 7,67% en la subyacente el mismo mes.

"A diferencia de otros meses, prácticamente la inflación no subyacente era la que estaba aportando a la disminución en la inflación general. En la subyacente estamos observando una disminución más marcada. Registró 7,67% anual en abril, pero en marzo fue de 8%, esto es una disminución mayor a la habíamos observado entre febrero y marzo", explicó en entrevista con David Páramo para *Imagen Radio*.

El balance de riesgo para la inflación, acotó, sigue al alza, pero sin duda el panorama es más favorable que en 2022.

En tanto, la actividad económica creció en abril 0,4% a tasa mensual y 2,6% a tasa anual, según el Indicador Oportuno de la Actividad Económica.

BANXICO FRENA ALZA EN LA TASA, PERO LA MANTENDRÁ ALTA

México vive actualmente un proceso de desinflación, razón por la cual el Banco de México mantuvo su tasa de referencia en 11,25% el 18 de mayo y puso así fin a 15 aumentos consecutivos en el costo del crédito desde junio de 2021.

"La relajación de las tendencias inflacionarias tendría un impacto positivo en el ingreso disponible de los clientes y mejoraría su capacidad de servicio de la deuda, respaldando las métricas de calidad de los activos en el futuro", explicó la agencia de acuerdo con *Xinhua*.

La rentabilidad de las instituciones se verá beneficiada por la revalorización de los préstamos, ya que los bancos mexicanos aceleraron su originación alrededor de un 12 por ciento a fines de 2022 y principios de 2023, según la calificadora Moody's Investors Service.

Moody's estima que el impacto completo de la revalorización de los préstamos se verá en los próximos seis meses.

PROYECCIONES DE BANXICO

Victoria Rodríguez resaltó que el Banco de México ajustó marginalmente su pronóstico de inflación para 2023 ya que ahora prevé que cierre el año en 4,7%, cuando su pronóstico previo era 4,8%.

Mencionó que el Banco Central dejó sin modificaciones su previsión para el cierre de 2024, ubicada en 3,1%. Añadió que para el arranque de 2025 también anticipa 3,1%, fecha en la que estaría cerca de llegar a su meta puntual de 3%.

El banco central advirtió que el panorama inflacionario continúa siendo complejo, pero ha mejorado.

PAUSA EN EL CICLO ALCISTA

Victoria Rodríguez afirmó que para lograr la convergencia ordenada y sostenida de la inflación general a la meta de 3%, será necesario mantener la tasa de referencia en su nivel actual de 11,25% durante un periodo prolongado.

El 18 de mayo, el Banco Central terminó con la racha de 15 incrementos consecutivos a la tasa de referencia, misma que inició en junio de 2021 y con la que aumentó 725 puntos base, con lo cual la tasa de referencia se mantuvo en 11,2%.

Victoria Rodríguez explicó que la decisión de mantener sin cambio su tasa en 11,25% responde a un enfoque de cautela por parte de la institución que requiere abrir un espacio de tiempo para detener el ciclo de alzas, con el fin de evaluar y confirmar que el proceso de desinflación se está consolidando.

"Vamos a estar haciendo esta evaluación que implica que necesitamos un periodo, un plazo mayor para evaluar entre el que se comprende entre una reunión y la siguiente. Por eso señalamos que vamos a mantener esta tasa en este nivel y evaluar para definir este periodo prolongado que necesitamos para que tengamos este afianzamiento de la desinflación", concluyó.

Moody's apuntó que México se convirtió en el cuarto país en la región en mantener el costo del crédito, después de que Brasil lo hiciera desde agosto de 2022, Chile en octubre del año pasado y Perú en febrero de 2023.